

COLABORAN

FEDERACIÓN ESPAÑOLA DE ASOCIACIONES
DE AMIGOS DEL CAMINO DE SANTIAGO,
HOSPITALEROS VOLUNTARIOS.
ASOCIACIÓN DE AMIGOS DEL CAMINO DE SANTIAGO
DEL BIERZO.
ASOCIACIÓN DE AMIGOS DEL CAMINO DE SANTIAGO
DE BURGOS.
ASOCIACIÓN DE AMIGOS DEL CAMINO DE SANTIAGO
DE LOS ARCOS
ASOCIACIÓN DE AMIGOS DEL CAMINO DE SANTIAGO
DE ESTELLA.
ASOCIACIÓN DE AMIGOS DEL CAMINO DE SANTIAGO DE JACA.
ASOCIACIÓN DE AMIGOS DEL CAMINO DE SANTIAGO DE LEÓN
"PULCHRA LEONINA".
ASOCIACION DE AMIGOS DEL CAMINO DE SANTIAGO
EN NAVARRA.
ASOCIACIÓN DE AMIGOS DEL CAMINO DE PALENCIA.
ASOCIACIÓN DE AMIGOS DEL CAMINO DE SANTIAGO
DE PUENTE LA REINA-GARES
ASOCIACIÓN DE AMIGOS DEL CAMINO DE SANTIAGO
DE SAHAGÚN.
ASOCIACIÓN RIOJANA DE AMIGOS DEL CAMINO DE SANTIAGO.
FRATERNIDAD INTERNACIONAL DEL CAMINO DE SANTIAGO.
SOBERANA ORDEN DE MALTA.



後援 在日本スペイン大使館

ORGANIZAN



PATROCINAN



www.facebook.com/unpasolimpio

UN PASO LIMPIO

El Camino de Santiago es un fenómeno de integración social, entendimiento y respeto. Un claro ejemplo de que la multiculturalidad es positiva.

Este contexto es propicio para la realización de actividades que incentiven y fomenten aún más estas virtudes, generando un marco de convivencia y tolerancia universal ejemplar.

Por otra parte, somos conocedores de que todo fenómeno que implica una intensa participación de ciudadanos en espacios físicos delimitados, como es el caso del Camino de Santiago, genera irremediablemente problemas que son necesarios ir solventando para que la experiencia del peregrino, y la propia imagen del Camino, no se deteriore con el transcurso del tiempo y su uso intensivo.

En el proyecto que nos ocupa, queremos centrarnos en un problema que está presente en la vida actual y del cual el Camino no es ajeno, nos referimos a la basura que generamos diariamente.

Si bien es verdad que han existido muchas y muy loables actuaciones en este campo - llevadas a cabo por asociaciones, albergues y/o particulares amantes del Camino - todas ellas han tenido un carácter limitado en el tiempo y en el espacio,. Se ha tratado de trabajos puntuales en tramos limitados del Camino, algo lógico debido a la dificultad de actuación en toda su extensión. Nuestra propuesta, pretende superar estos inconvenientes, dirigiéndose al protagonista principal del Camino: EL PEREGRINO. Si concienciamos al peregrino y caminantes para que no ensucien, y le ponemos los medios necesarios para cumplir con sencillez y eficacia con su obligación, conseguiremos tener un Camino limpio en toda su extensión.

(Cuando hablamos de un Camino limpio, nos referimos a todas las sendas de peregrinación que llegan a Santiago y a todos los peregrinos en su sentido más amplio).

Un CAMINO LIMPIO es responsabilidad de todos. Que se mantenga en esas condiciones a lo largo del tiempo es una labor de concienciación también de todos, que con el proyecto UN PASO LIMPIO vamos a intentar inculcar.

No debemos olvidar que el Camino es un monumento en sí, y así lo refrendó la UNESCO, cuando le concedió el título de Patrimonio de la Humanidad. A cualquiera nos llamaría la atención si nos encontramos en uno de los monumentos con esta catalogación, y lo vemos llenos de desperdicios, y nos provocaría rechazo contemplar a cualquier persona tirando un desperdicio fuera de las papeleras y contenedores colocados al efecto.

Esto mismo debería ocurrir en el Camino, por un lado la colocación de útiles para recoger la basura y limpieza de los mismos y por otro la parte activa de quien disfruta del monumento usando los contenedores y papeleras.

Esto se consigue a lo largo del tiempo, con la colaboración de todos aquellos que estamos en el Camino y trabajamos en él y para él, cada uno de su ámbito, incluyendo la responsabilidad de las instituciones.

PROYECTO A LARGO PLAZO

OBJETIVOS.

Mantener el Camino limpio, con la colaboración de los principales agentes que intervienen en él: peregrinos, albergues, hospitaleros, asociaciones, empresas privadas y administraciones públicas.

Concienciar a los peregrinos de que es su obligación mantener el Camino limpio, que no deben tirar la basura a lo largo de su recorrido y que pueden ser protagonistas fundamentales de su mantenimiento; por no ensuciarlo y por colaborar en su limpieza.

Hacer lo mismo con albergues, hospitaleros y empresas privadas para que incentiven al peregrino sobre la necesidad de la conservación medioambiental del mismo y para que realicen las actividades necesarias para conseguir los objetivos definidos.

Implicar a las instituciones, como responsables finales de la limpieza, para que gestionen, legislen y realicen las mejoras imprescindibles para la consecución de los fines propuestos.

DESARROLLO.

En aquellos lugares que colaboren con el proyecto se comunicará al peregrino el objeto de la campaña, haciéndole saber que podrá participar desde cualquier punto del Camino hasta Santiago de Compostela.

Se colocarán en los albergues colaboradores los elementos necesarios para promocionar e incentivar entre los peregrinos la actitud que deseamos inculcar: carteles, displays, bolsas y guantes.

Con ello pretendemos que cada peregrino que desee participar en el proyecto "UN PASO LIMPIO", reciba la información oportuna para que - mediante los sencillos medios que ponemos a su disposición - no ensucie el Camino y a su vez recoja alguno de los desperdicios que se encuentre a lo largo del día, depositando, al finalizar su etapa, las bolsas con basura en los contenedores correspondientes instalados en albergues, poblaciones o puntos limpios.

Las instituciones públicas serán informadas en paralelo del proyecto. Instándolas para que, en función de sus competencias, faciliten la colocación y creación de puntos de recogida de residuos al lado de albergues, áreas de descanso y tramos coherentes del Camino. Se debe evitar que el peregrino deba pujar durante un número excesivo de kilómetros la basura recogida.